



Analiza Integralia panorama de negocios y gobernabilidad en el País

Ven riesgos con PJ, Trump, migrantes...

Prevén tensión diplomática; critican consecuencias de poderío de 4T

ÉRIKA HERNÁNDEZ

La llegada del Presidente Donald Trump y la renovación de la mitad del Poder Judicial son los principales riesgos para los negocios y la gobernabilidad democrática en México, advierte la consultora Integralia.

Según un análisis de la firma, se avizoran al menos 10 riesgos que impactarán en la cotidianidad de los mexicanos.

“Se produce incertidumbre económica, disrupciones comerciales, tensiones diplomáticas y una intensificación de la crisis migratoria como resultado inmediato del regreso de Donald Trump a la Casa Blanca”, afirma el reporte.

El impacto, asegura, será para los empresarios mexicanos, principalmente, por la incertidumbre que privará en las medidas arancelarias amenazadas, la merma del interés de los inversionistas en el nearshoring y retaliación del Gobierno mexicano que abre la puerta a una disputa comercial creciente.

Las deportaciones masivas, argumenta, generarán problemas de conflictividad social y provisión de servicios en estados fronterizos, afectación en las remesas, desvíos de recursos monetarios y humanos para “contener” la migración.

Igual que expertos elec-

OTRA VISIÓN

Algunos de riesgos que impactarán en la cotidianidad de los mexicanos, según el análisis de Integralia:

PODER JUDICIAL

- Golpe en equilibrio de poderes.
- Mayoría de Jueces y Ministros será afín a la 4T.
- Carecerán de independencia y conocimiento para garantizar una real impartición de justicia.
- Habrá financiamiento ilegal en las campañas.
- Falta de interés público en la elección.

MIGRANTES

- Intensificación de la crisis migratoria.
- Deportaciones masivas que generarán conflictividad social y de provisión de servicios en estados fronterizos.
- Afectación en las remesas.

torales y constitucionalistas han advertido, Integralia sostiene que la democracia y el equilibrio de poderes tendrán el mayor impacto de la historia por la elección de 881 integrantes de los Poderes Judiciales federal y de 15 estados.

Por cómo se está eligiendo a los candidatos, se prevé que la mayoría sea afín a la 4T, quienes, insiste, no sólo carecerán de independencia, también del conocimiento técnico necesario para garantizar una real impartición de justicia.

Durante el proceso, indica, se observará que los Comités de Evaluación no harán un filtrado adecuado de los perfiles, habrá financiamiento ilegal en las campa-



CON EU

- Disrupciones comerciales y tensiones diplomáticas con la llegada de Trump.

- Incertidumbre por medidas arancelarias.

TRATADO

- Se podría debilitar el espíritu de integración económica de América del Norte y se pone en duda la continuidad de la estructura actual del T-MEC.

ECONOMÍA

- Pausa en proyectos de inversión en sectores clave como el energético y de telecomunicaciones.

INSEGURIDAD

- Alza en enfrentamientos violentos como resultado de fracturas internas en grupos del crimen organizado.

ñas, tanto de políticos, gobiernos, empresarios y crimen organizado, y un caos legal por la falta de reglas.

“Falta de interés público, deficiencias en la integración de casillas seccionales, baja participación electoral, movilización de votantes por parte de partidos y estructuras clientelares de los Gobiernos estatales y voto desinformado, incertidumbre en el escrutinio de votos”, son los riesgos durante la elección.

Esto, lamenta, ante autoridades electorales que serán omisos ante las arbitrariedades.

Una vez que queden los nuevos juzgadores, añade el análisis, se hará presente la

inexperiencia, se multiplicará el rezago por la ‘curva de aprendizaje’, cambios radicales en criterios judiciales y abuso del Tribunal de Disciplina.

Por las acciones que está tomando la 4T, indica, en el Gobierno y Congreso se profundizará la concentración del poder, lo que erosiona los contrapesos y la debilidad de la oposición.

“El triunfo electoral de Morena y sus aliados en las elecciones de 2024 relegó a la oposición a una presencia casi testimonial en el Congreso federal y a una enorme debilidad regional, tanto en Gubernaturas como en Congresos locales”, señala.